

令和6年8月 教育委員会定例会議事録

- | | | | |
|----------|------------------|----------|----|
| 1. 日 時 | 令和6年8月28日（水） | 午前10時00分 | 開会 |
| | | 午前11時00分 | 閉会 |
| 2. 件 名 | 河南町教育委員会定例会 | | |
| 3. 開催場所 | 河南町役場 庁舎4階 大会議室南 | | |
| 4. 出席委員 | 教 育 長 | 中川 修 | |
| | 教育長職務代理者 | 西川 幹雄 | |
| | 委 員 | 藤原 充 | |
| | 委 員 | 高井 美恵子 | |
| | 委 員 | 杉田 みはる | |
| 5. 事務局職員 | 教・育部長 | 谷 道広 | |
| | 教・育部理事兼指導主事 | 内山 裕生 | |
| | 教・育部副理事兼指導主事 | 柏木 俊介 | |
| | 教育課長 | 藤井 康裕 | |
| | こども1ばん課長 | 山田 恵 | |
| | 生涯まなぶ課長 | 森 弘樹 | |
| | 給食センター所長 | 浅井 明郎 | |

(審議内容)

教育長	<p>昨日から小学校・中学校は、二学期がスタートしました。こども園の方は、幼稚園部が週明けの2日からスタートします。昔からよく210日とか言われながら、今回学校が始まる頃がそれにあたるということで、大きな台風がくるということです。今回の台風は厄介で、スピードも遅いし、当初、昨日辺りが直撃ということで先週の終わりあたりは学校とも連絡を取り合いながら、どんな対応でいくかということを確認していたのですが、もしかしたら週末にずれ込むような感じがある。とにかく情報では非常に大きいということです。6年ぐらい前の大阪の台風21号が皆さんもご記憶にあると思うのですが、相当な風で、大阪も被害もたくさんありました。それに似ているとも言われていますので、最新の情報に気をつけていただきながら、週末に向けてお過ごしいただければと思います。夏を振り返ってみますと、戦争のことであるとか、或いは平和のことについて考える場面がたくさんありましたし、学校や発達段階に合わせて、そういったことを子どもとも共有する時間というのは、学校で工夫していったくれたらと思っています。その中で、この夏、自分自身が1つ心に残っているのが、人権に関わることで、もう少し具体的に言うと、誹謗中傷、それもネット・SNS上のことです。例えば、部落差別についてネットに上げられたものがなかなか削除できないというような問題があったり、或いは、この夏非常に感動もたくさんもらったオリンピックで選手に対する誹謗中傷があり、選手のみならず、選手に関わった人たち、或いはご家族、その他いろんな人まで大きなダメージを受けている。書き込む人はそんなことを考えているのかな、</p>
-----	--

やっぱり許せないなと思いつつも、これを学校現場とかに置き換えたら、今までも SNS 上での友達に対しての誹謗中傷みたいな事というのは事例としてないことはないのだろうなと思うし、これから先そういう問題と直面していくことになっていくと思うので、我々教育に携わる人間がどう対応していくのか、どんなことを共有していくのかとなったときに、子どもたちに向けて言う言葉は、相手の気持ちを考えるということ、それに尽きると思います。先日、先生向けに KANAN BEAM の話をさせていただいた際に、子どもは本当に大切な尊ぶべき存在であり大人である先生の言葉であったり行動であったりが、どうかと思われる場面がないかどうか、それも改めてこの機会に振り返って欲しいという話をさせていただきました。そんな中で広報かなん 9 月号にコラムの欄があります。今回は、「子どもの意見を聞くとは」ということです。皆さんのところにも届いていると思うのでもう一度見てください。子どもたちの意見をどれだけ聞くのかということ。子どもを尊い存在として、悪いことをしたら、指導しなければいけない、それはそれでいいのだけど、その子の背景やその子の本心というところはしっかりと向き合って、その意見を聞いてあげないといけない。「言いなさい」とこんな聞き方では駄目であるとか、そういった事も含めて大事な視点が書いてあります。週明けに校長会もありますので、こういうことも含めて、2 学期を迎えて、KANAN BEAM のことも理解していただきながら、ともに頑張っていきたいという話をしていきたいと思っています。台風の話から人権の話になりましたけど、特に対応に気をつけていただきたいということと、人権についてこれからも皆さんのご意見もいただきながら、共有しながら、子どもたちにとってより良くなるように進めていけたらと思っていますので、またどうぞよろしくお願いいたします。

それでは、令和 6 年 8 月の教育委員会定例会を開催いたします。

まず初めに本日の定例会の傍聴につきましてその申し出はございませんでした。そのことをご報告いたします。

次に本日の出席者は 5 名です。定足数を満たしていますことをご報告いたします。

次に会議録署名委員は、河南町教育委員会会議規則第 17 条の規定により、杉田委員に決定してよろしいでしょうか。

委員全員

—異議なし—

教育長

ご異議ないようですので、会議録署名委員は杉田委員に決定いたしました。本日は議案がございませんので、「2、諸報告・その他」に進めさせていただきます。

まず「(1) 令和 6 年度 小中学校におけるいじめの状況調査 (4~7 月) 等について」事務局から説明を求めます。

事務局

「(1) 令和 6 年度 小中学校におけるいじめの状況調査 (4~7 月) 等について

	て」資料に基づき説明
教育長	この件について質問等ございませんか。
委員	今小学校低学年でそういう暴力事件が多いという事を聞いたのですが、こども園でもやっぱりそういうことは、多くなっているのでしょうか。
事務局	報告としては聞いてはいないのですが、物やおもちゃの取り合いぐらいは、あったりするかもしれない。暴力というような感じではないです。
委員	それこそ、年長さんの担任の先生に様子を聞くとか、連携という意味で、KANAN BEAMの中に入っていたと思うのですが、そんなところから連携がとれたらいいですね。
事務局	子育てネットワークの関係で小学校の教員と、幼稚園の副園長や5歳児の教員が何人か来てくれて情報交換しているのですが、難しいのは、園のときには、問題行動がなかったのですが、小学校に上がった途端に環境が変わったりだとか、あとどうしても45分間という時間を教室で座って過ごすという環境がずっと入る子とちょっとしんどいというところすごく齟齬が出てきている部分があると感じます。 ただ、こども1ばん課の心理士とかと連携取りながら、今後注意する必要があるかもしれないという情報は共有していますので、そういったところで、他の専門家からの知見も得ながら、その助言をどう学校に広めていくかという事が今課題かと思えますので、取り組みを進めていきたいと思えます。
委員	対教師暴力というのは、どんな状況で起こったのか気になります。
事務局	児童が癩癩を起こして、それを止めに入った教員に向かって手を出したといったことですので、昔の校内で行われていた対教師暴力というものとは種類が違うとは思いますが、ただ現実として今まで注意された教員を叩きに行くことはなかったのですが、そういうことでしか自分の感情を表せない、特に低学年の子どもが増えてきているという現状があるかもしれない。
委員	先生との関係が特に気になりまして、1年生であれば問題ないけど、高学年になってきたときとか、生徒との関係がどうなのかなと思いましたので。
事務局	暴力行為で上がってくるのは低学年です。
教育長	それと、先ほど委員からも意見がありましたが、KANAN BEAMの考えに基づきこども園と小学校の先生が今年の夏も交流をしています。

	<p>こども園のとき何もなかったのに、小学校の環境が悪いのかというと、そんなに簡単なものではなくて、いろんな子たちが集まってくる、環境が変わることがあるので、小学校受け入れ段階でのご苦労はいろいろ多大なものがあると思います。そのためのかけ橋プロジェクトというようなところも思っています。ですので、ただ単に授業を見るだけではなくて、先生たちの交流ということでは、今年やってもらいました。感想等も今集めているところなので、そのあたりも含めてこの取り組みをより多くの先生に関わってもらって、こども園からどのように小学校が受け入れるのかについていうことを深めていきたい。こども園側も小学校の話聞いて、こんなことできるというようなことをより深めていってもらいたいので、そこは継続して見ていきたいなと思います。</p> <p>他、ないようですので、次に、「(2) 令和6年度 運動会及び体育大会の日程について」を事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	「(2) 令和6年度 運動会及び体育大会の日程について」資料に基づき説明
教育長	この件について、何かご質問ありますか。 ないようですので、次に「(3) 令和6年度 河南町立学校研究授業の視察について」事務局の説明を求めます。
事務局	「(3) 令和6年度 河南町立学校研究授業の視察について」資料に基づき説明
教育長	この件について、何かご質問ご意見ありませんか。 去年あたりからたくさん見に行っていた機会を確保していきたいということで、今の案なのですが、よろしいですか。
委員全員	—異議なし—
教育長	それから今度、11月5日に中学校でS Eの発表会があって、そのあとに、夏と同じような形で、今度はKANAN BEAMに加えて非認知能力、要は子どもにとって大事な力を身につけていくためには、例えば今年も学調の結果が出ていますし、認知されやすい数値で表されるというような学力という部分もあるし、それだけではなくて、生きる力を総合的にバランスよく身につけていくためには、今よく言われているようなその非認知能力を高めるためにはどんな取り組みをしていったらいいのかということも含めて、お話しさせていただこうかと思っています。
委員	去年も思ったのですが、視察に行かせてもらおう。その時に思ったことをちょっと交流する。反省会ではないけど、あの授業はどうだったとか先生たちがこんな工夫されてましたねということが、この教育委員会でも少し話題になれば、

	<p>ちゃんと議事録にも残るし、委員の人たちの話も聞きたいので、少しの間でもいいのですが、意見交流みたいな時間があってもいいのではないのでしょうか。</p>
委員	<p>私は、現場の先生の声を直接聞けるようなことがあったら嬉しい。忙しいのは百も承知なのですが。子どもの普段の様子と、研究授業で見せてもらう様子というのは、開きがあるのかなと思ひまして。そのあとに話ができるといいなと私は思ひます。</p>
教育長	<p>この定例会の案件に視察後の意見交流をして、それをなんらかの形で現場へ伝えるとか、或いは次年度に生かすとか、そういったことができるのでいいと思ひます。</p> <p>他よろしいですか。</p> <p>ないようですので、次に「(4) その他」に進めさせていただきますが、事務局から。</p>
事務局	<p>毎年行っています教育委員さんの給食試食会の開催についてですが、9月24日12時でお願いできますでしょうか。</p>
教育長	<p>給食試食の提案ですが、今この日はどうかといただいたのが、9月24日の9月教育委員会定例会の後です。</p>
教育長	<p>10時半から定例会を始めるということでもいいですか。</p>
委員全員	<p>—異議なし—</p>
教育長	<p>他、その他に何かありますか。</p>
事務局	<p>「イングリッシュキャンプ及び中学生異文化体験型研修の報告」について資料に基づき説明</p>
教育長	<p>他にありますか。</p>
事務局	<p>「令和6年度 南河内地区市町村教育委員会研修会」について資料に基づき説明</p> <p>次に、2点目ですけれども、教育長のご挨拶にもありましたように台風がきているということで、近隣の状況について確認をしているところですが、実は南河内の中で大雨のときに、学校が休みになる、ならないというところを見たときに、松原市と羽曳野市と太子町、それと河南町が、大雨のときに基本的に学校はあるというものなのですけれども、太子町が、この2学期から大雨のときに、基本的に学校が休みになるということで、方針を変えられるという</p>

ことです。近年の雨の状況を見たときに、過去に議論があって本町の方針が変わったことがあるのですが、雨が降るといいう状況が、近年変わってきているということもありまして、近隣の状況を見たときに、見直しが必要ということで今検討しております。9月2日の校長会でお話をした上で、整理していくということで考えておりますが、河南町も原則大雨のときは、お休みということだけれども、過去に議論があった通り、河南町独特の事情といいますか、山手で土砂の心配がありますので、雨が降った後、土の中に水が残っていると、晴れていても大雨警報が解除されないということがあります。このときに、一律どうするかというところがあるのですが、原則大雨警報が出ているときはお休みだけれども、明らかに降っていないのに土中の雨量の問題で、警報が継続されているという場合は、出校させることもできる、というような例外的な扱いということで、文言を整えようと思っております。今後校長会等で整理をしていきますので、昨今の事情、近隣の状況に合わせて、河南町の基準を整理していきたいということでご報告でございます。以上です。

教育長

ですので、これについては9月2日、校長会等も踏まえて、次回にでもお伝えさせていただこうかと思っています。

教育長

他、特によろしいですか。

事務局

8月の議会で、教・育部からも予算をあげております、不登校についてなのですが、今まで予算としては、ほこすぎルームの指導員は1人であったのですが、不登校の子どもも多くなってほこすぎルームの利用が増えている状況なので、増員します。2人にするということで予算を上げます。

もう1つはGIGAスクール構想。令和2年度からタブレットは導入しているのですが、令和7年度で5年を迎えますので、更新を考えておりまして、その更新にあたりまして、タブレットのネット環境を調べていかないとタブレットの補助金がもらえないという状況ですので、調査のため予算を上げております。

あと、育児子ども手当で、今、国の方から伴走型の給付金ということで、出産前出産後に、それぞれ5万円ずつを給付しております。町独自に出産後に5万円を給付しているのですが、今後1歳の子どもさんにも、毎年5万円を町独自で、給付していく予算を上げました。1歳児の子どもに10月1日現在からお渡しするような給付事業になります。

最後に体育施設の照明ということで、LED化の課題があったのですが、ようやく予算が付きそうです。これは来年度に、工事をする予定なのですが、債務負担行為といいまして、来年度予算になるのですが、夏にしようと思ったら、休館の事とか、ある程度総合体育館とか考えていかないといいませんので、先に債務負担行為という予算を上げさせていただいたというような次第です。私からは以上です。

教育長	<p>他よろしいですか。本日の議事日程はすべて議了いたしました。これを持ちまして、8月の教育委員会定例会を閉会いたします。</p> <p>次回開催日は、令和6年9月24日火曜日の午前10時30分です。</p> <p>10月定例会は令和6年10月22日火曜日、午前10時からの開催といたしますのでよろしくお願いいたします。</p> <p>本日はどうも、ありがとうございました。</p>
-----	---

令和 年 月 日

教育長名

署名委員名